



A Josep Lluís Núñez, el mejor presidente. "A mi modo de ver, ha sido el más grande... aclarando que no digo nada de Laporta ni de su junta, ya que creo que las opiniones hay que darlas cuando la gente termina su mandato", reflexiona Pintó, que añade: "Como juristas deportivos, Muntañola y Josep M^o Coronas".



B Michael Laudrup, el mejor futbolista. "No era espectacular, pero sí el más inteligente que haya visto nunca. Prueba de ello es que probablemente nadie en el mundo puede decir que donde ha estado, ha ganado la Liga, incluso cuando no jugaba en la Juventus, cuando se fue a Japón y cuando se retiró en Dinamarca".

MOMENTOS

José Juan Pintó vio poco a Kubala y a Suárez, pero sí recuerda las grandes alegrías cuando el Barça ganaba al Madrid en Copa de Europa ("aunque la mayoría de las veces eran disgustos"). Y tres momentos en el Camp Nou: el partido de Rexach ante el Feyenoord (tres tantos), el gol de Zubiñá al Anderlecht y la remontada al Göteborg (3-0 de Pichi Alonso).



C Romario, el mayor espectáculo. "Johan Cruyff me encantó como jugador pero, como espectáculo total, el que más me ha gustado ha sido Romario. El Cruyff jugador dio resultado el primer año, también fue espectacular, pero en el segundo ya no hubo resultados efectivos. Lástima que el brasileño durase tan poco".



D El Dream Team, el mejor equipo. "Nunca en mi vida he visto jugar tan bien a un equipo. Cruyff me gustó como jugador, pero le valoro más como técnico por conjuntar aquel grupo de fuera de serie que nos dieron tantas tardes de disfrute. Wembley fue el clímax por la Copa de Europa, pero me quedo con otros partidos".



JOSÉ JUAN PINTÓ
SEGÚN MIGUEL ÁNGEL SANTOS

Este barcelonés y barcelonista es uno de los abogados deportivos de mayor prestigio en los foros jurídicos internacionales. Ese compromiso marca su discreción como culé, lo cual no le impide recordar los días que su padre le llevaba a Les Corts, así como su colaboración profesional con el Barça.

El Derecho deportivo

Hay muchas maneras de aproximarse al fútbol, pero todas valen. En el caso de **José Juan Pintó Sala (Barcelona, 1951)**, es doblemente legítimo: como aficionado y como abogado. Considerado uno de los más expertos especialistas en **Derecho Deportivo** a nivel internacional, Pintó presume de culé con la salvedad de que su labor profesional le obliga a mantener su querencia con cierta discreción, como hace unos días confesaba en estas mismas páginas **Pedro Tomás**, ex presidente de la LFP.

"Empecé a aficionarme al fútbol y al **Barça** de muy pequeño. Tenía yo unos 4 años cuando mi padre (el abogado **Juan José Pinto Ruiz**) me llevaba a **Les Corts**. El era entonces muy futbolero y los domingos eran sagrados: ¡al fútbol! Tengo vagos recuerdos del viejo estadio, pero lo que no se me ha olvidado es que entonces se jugaba a eso de las 4 de la tarde, por lo que había que salir pitando de casa, con el estómago aún lleno", rememora Pintó. "Luego, ya a partir de los 7 años, con el **Camp Nou** recién estrenado, seguimos nuestra rutina, que obligaba a mi madre a modificar el horario de comidas".

Siendo el mayor de siete hermanos (dos chicas, cinco chicos), refiere Pintó que tuvo dos épocas como socio culé: "Mi padre perdió la afición y me borré, pero volví cuando **Josep Lluís Núñez** amplió el Camp Nou para el **Mundial del 82**".

Rivalidad leguleya. Comenta con sorna este eminente jurista que toda su vida ha jugado a fútbol "pero siempre muy mal". Y ofrece una anécdota reveladora: "Durante muchos años montamos partidos entre abogados fanáticos del **Espanyol** y del **Barcelona**. De hecho empezamos en la **Facultad** (los culés organizábamos viajes en coche para seguir al Barça) y luego continuamos, ya como letrados.



EXPERTO. José Juan Pintó está considerado uno de los mejores del mundo en Derecho Deportivo.

Confesión
"Siempre he sido del Barça, pero mi segundo equipo es el Espanyol"

Jugamos incluso en **Sarrià** y en el Camp Nou. ¿Qué cómo te sientes allí? ¡Haces el ridículo más aún! Por suerte no había mucho público: nuestras abnegadas esposas y los amiguetes". Y confirma, con ironía, que ningún partido acabó en el juzgado de guardia: "Broncas hay, pero verbales". Normal entre leguleyos (dicho en tono cariñoso)...

Parece que, en cuestión del derby, hay de todo en la viña futbolera del **Colegio de Abogados de Barce-**

lona. "En general", asegura, "hay cierta aversión entre los culés y los pericos. Yo soy un caso raro: confieso, y no me duelen prendas, que mi segundo equipo es el Espanyol".

Trabajo e ilusión. La pasión futbolera acabó juntándose con la profesional. "Empecé en el despacho de mi padre. En aquella época (me licencié en **Derecho** en 1974, en el **Central**) éramos pasantes. Entonces la abogacía estaba pensada en

un letrado, más que un despacho. Cuando acababas la carrera ibas a hacer prácticas con otro abogado y, tras unos años de aprendizaje, te independizabas", explica Pintó.

"Un día, **Antonio Muntañola Tey**, entonces secretario de la junta del Barça, se dirigió a mi padre para que le llevase temas legales del Barça. Fue el primer abogado que me empezó a hablar de Derecho Deportivo, algo que entonces sonaba extrañísimo", comenta Pintó. "Nos hizo mucha ilusión, porque se conjeturaba trabajar en nuestro *métier* con nuestra afición. A lo largo de los años, con Núñez de presidente, nos fueron encargando asuntos. De ahí pasamos a agentes y a jugadores. Nunca fui asesor jurídico fijo, sino que el Barça nos pedía temas concretos. A bote pronto, recuerdo que llevamos una reclamación de **Argentinos Juniors** por el fichaje de **Maradona**; el famoso pisotón de **Stoitchkov** a **Urizar Azpitarte** y, más recientemente, el caso del dopaje de **Frank de Boer**".

Desde entonces, el **Bufete Pintó Ruiz & Del Valle SL** se ha convertido en referencia para todo tema relacionado con el Deporte y el Derecho. El currículo de Pintó es inabarcable; entre algunos de sus cargos destacamos que es árbitro de la **División de Fútbol del Tribunal Arbitral du Sport (TAS)**; miembro del consejo de administración de **PLG**, miembro de **ISLA (Asociación Internacional de Abogados del Deporte)** y presidente de **REX Sport (Asociación de Asesores del Deporte)**. Y, claro, socio del Barça y del **RC de Polo**. Casado con **María del Mar Martín** (abogada urbanista a la que ha metido el gusanillo del Derecho Deportivo), tiene tres hijos: **José Juan (24)**, **Marta (14)** y **Camila (12)**; "El chico jugó a golf hasta que se aficionó al fútbol y al Barça. A las niñas las llevé a ver dos partidos, pero fue un fracaso rotundo. Prefieren el hockey...".

EMILIO FONTCUBERTA